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BILAN 2023/2024 

Comité Départemental de Meurthe et Moselle  

de Tennis de Table 
 

 

 

 

 

 

 

 FORMATION   

 

 
FORMATION D’ARBITRAGE 

 
➢ Formations réalisées avec la Ligue Grand Est de Tennis de Table 

Nombre total de Meurthe et Mosellans formés :  

▪ JA2, critérium fédéral : 4 

▪ JA1, championnat par équipes : 7 (+ autres en attente de pratique) 

▪ AR, arbitre régional : 6 (+ autres en attente de pratique) 

▪ AC, arbitre de club : 16 

 

FORMATIONS TECHNIQUES 

 

➢ Formation d’Initiateur de Club 

▪ 3 séances en visio en partenariat avec le CD55 : 09, 16 et 23 janvier, et une journée en salle, le 13 mars à Verdun : 2 

formés 

 

 

TECHNIQUE - DETECTION 

 
 

STAGES 

 

Organisation de stages d’une journée durant les vacances scolaires.  

- 27 octobre 2023 à Neuves-Maisons : 3 inscrits (partenariat stage club) 

- 30 octobre 2023 à Batilly : 4 inscrits (partenariats stage club) 

- 03 janvier 2024 à Audun le Roman : 14 inscrits 

- 04 Janvier 2024 à Neuves-Maisons : 5 inscrits (partenariat stage club) 

- 06 mars 2024 à Briey : 12 inscrits  

- 07 mars 2024 à Neuves-Maisons : 9 inscrits (partenariat stage club) 

- 25 avril 2024 à Villers : 2 inscrits (partenariat stage club) 

- 26 avril 2024 à Audun le Roman : 12 inscrits 
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DETECTION 

 

Un regroupement jeune : Le 1 Octobre 2023 à Neuves-Maisons avec la présence de 18 enfants. 

 

Reconduction du groupe 54 détection avec plusieurs entrainements spécifiques le 3ème Mercredi de chaque mois sur deux 

sites (9 jeunes sur chaque sites). Les 1er(e) de chaque tour de JT Ping étaient invités à faire un essai dans le Groupe 54 

détection de proximité. 

 

Les jeunes du groupe ont été invités à participer aux tournois du département au cours de l’année. 

 

Organisation du TOP P/B le 17 décembre 2024 à Neuves-Maisons. 

 

Suite aux résultats des Titres individuelles de Meurthe et Moselle (20 et 21 avril 2024 à Batilly), les jeunes ont été 

sélectionnés pour participer au tournoi de Neuves-Maisons le 25 mai 2024 et au stage le 26 mai à Villers qui a servi de 

sélection pour les interComités. 

 

LES INTERCOMITÉS DE LA ZONE EST 

22 et 23 Juin 2024 à Besançon 

 

Le CD 54 a fait le déplacement avec une équipe, dont la composition a été définie à l'issue du stage de sélection cité au-

dessus. 

 

Meurthe et Moselle  
CG: Thibaut CLIN        CF: Noémie COLLOT 
MG: Gabriel BARBIER GEORGES MF: Alessandra MULLER 
BG: Léo HENNER       BF: Mayane GRABSKI SCHER 
PG: Ayden FOURNY  PF: Zoé BLANCHET 
 

Staff 
Délégué: Laurence GERMAIN 
Arbitre: Laurent COLLOT 
Coachs : David PISANO, Thierry RUBIN 

 



CD54 TT  - Bilan d’activité 2023-2024  - 3 - 

Sur place, 14 équipes étaient présentes, réparties en deux poules de 7, puis en sortie de poule 1er d'une poule contre 2ème 

de l'autre poule, idem pour 3 contre 4 et 5 contre 6 et 7 contre 7. Puis rencontre finale pour le classement. 

 

Pendant la phase de poule, après une victoire face à Moselle 2, 3 matches nuls face à l'Aube, le Bas Rhin 2 et le Doubs 1 et 2, 

défaites face à la Côte d'Or et aux Ardennes, notre équipe termine à la 4ème place. 

Ceci lui a permis de jouer les places 5 à 8 de cette compétition : le 1er match dimanche à 13 h contre la Marne s'est soldé par 

un nouveau match nul, perdu au départage pour un set ! 

Pour la dernière rencontre c'est contre la Haute Saône qu'un nouveau match nul, départagé pour quelques points, a conduit 

notre équipe à la 8ème place. 

 

Pendant toute la compétition, les jeunes ont tous eu un très bon comportement et ont pu rencontrer de nouveaux adversaires, 

contribuant ainsi à leur progression. 

 
 

COMPETITIONS DEPARTEMENTALES  

 

 

Compétitions par équipes 

 

➢ Championnats de France par équipes  

 

Le championnat de France par équipes est regroupé au niveau régional. Sa gestion est assurée par un groupe de 

pilotage dans lequel le responsable départemental est impliqué. 

Cette saison, le département était représenté en phase 2 par 5 équipes aux niveaux prénationale et nationale 

messieurs, 3 en nationale dames et 193 équipes sur les 8 niveaux de championnat Grand Est : 

GEE : 2 ; GE1 : 7 ; GE2 : 11 ; GE3 : 17 ; GE4 : 28; GE5: 30; GE6: 43; GE7: 55 

On observe une augmentation du nombre d’équipes par rapport à la saison précédente (+10). 

 

➢ Coupes de Meurthe et Moselle 

- Coupe Jean MELINE (classement supérieur à 12) 

✓ Equipes de 3 joueurs 

✓ 4 équipes 
 

- Coupe Jean-Luc LEMINEUR (8-12) 

✓ Equipes de 3 joueurs 

✓ 17 équipes 
 

- Coupe Promo (5-8) 

✓ Equipes de 3 joueurs 

✓ 15 équipes 

 

➢ Coupe Ado et Coupe Jeune 

Compétition par équipe de 2 joueurs, ouverte aux licenciés compétition et loisir 

- Tour N°1 – 30/09/23 à St Nicolas et Briey : 59 équipes  

- Tour N°2 – 16/12/23 à Foug et Audun le Roman : 37 équipes  

- Tour N°3 – 06/01/23 à Heillecourt et 10/02/24 à Audun le Roman : 39 équipes  

- Tour N°4 – 10/02/24 à St Nicolas et 27/04/24 Audun le Roman : 47 équipes  

- Tour N°5 – 01/06/24 à Foug et Batilly – Challenge réservé aux équipes ayant déjà participé aux tours 

précédents : 42 équipes  

Au total 224 participations d’équipes 
 

 

➢ Championnat par équipes Jeunes CEJ54 

Compétition par équipe, ouverte aux licenciés compétition, en poules géographiques, sans contrainte de dates. 

- Poussins benjamins : 2 joueurs – 6 équipes 

- Minimes, cadets, juniors : 3 joueurs – 12 équipes 
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Compétitions individuelles 

 

➢ Critérium Fédéral 

- 14 et 15/10/2023 – Baccarat – Heillecourt  

- 02 et 03/12/2023 – Lunéville – Villers les Nancy – Heillecourt 

- 27 et 28/01/2024– Villers les Nancy – Heillecourt 

- 06 et 07/04/2024 – Essey/seichamps – Heillecourt 

321 participants, 288 M + 33 F (très forte augmentation +20%) 

 

Poussins Benjamins Minimes Cadets Juniors Seniors Vétérans Total   

M D M D M D M D M D M D M D M D M+D 

7 3 11 6 24 5 50 2 43 5 88 7 65 5 288 33 321 

 

➢ JT Ping 54 

Compétition pour jeunes débutants, en même temps que critérium fédéral :  

- 14/10/2023 – Baccarat, Champigneulles et Batilly : 105 joueurs 

- 02/12/2023 – Dombasle, Neuves Maisons et Audun le Roman: 104 joueurs 

- 27/01/2024- Dombasle, Neuves Maisons et Briey : 105 joueurs 

- 06/04/2024 – Dombasle, Neuves Maisons et Longlaville : 69 joueurs 

Au total 195 participants différents sur les 4 tours, participation importante, et passage en critérium au long de 

la saison, offert aux premiers de chaque tableau par classe d’âge 

 

➢ Finales Départementales par classement 

- 17/03/2024 à Neuves Maisons 

- 233 participations (département le plus représenté au niveau régional) +37% par rapport à l’an dernier 

Vainqueurs : 
F5- DONOLATO Sandrine (Audun le Roman) 

F7- MANSUY Carine (Pont-à-Mousson) 

F9- GUILLAUME Lola (Foug) 

F12- THOMASSIN Andrea (Frouard) 

H8- PETIT Pierre Yves (Nancy SLUC) 

H10- MAHIEU Hugo (Saint Max) 

H12- LAFFITTE Damien (Saint Max) 

H15- PUJOL Bastien (Neuves Maisons) 

H16- DURAND Guillaume (Heillecourt) 

 

A l’issue, 14 dames et 28 messieurs qualifiés pour le niveau régional, avec 2 vainqueurs : Elliot COLANTONIO (Villers) en H10, 

Bastien PUJOL (Neuves Maisons) en H15 et 6 autres joueurs sur les podiums 

Parmi eux, 2 dames et 8 messieurs se sont qualifiés pour le tour national à Barjouville ; le meilleur résultat ce sont des 5èmes places 

pour Noa SMOLARECK (Dombasle) en H8 et Bastien PUJOL (Neuves Maisons) en H15,  

 

➢ Championnats Départementaux Individuels 

➢ Tournoi de qualification le 14/01/2024 – Lunéville, 129 participations 

➢ Titres les 20-21/04/24 – Batilly  – pour joueurs qualifiés par Tournoi, critérium fédéral + Wild cards, 118 

participations        (+ doubles) 

➢ Vainqueurs qualifiés pour les championnats du Grand Est (15-16/06/2024 Haguenau) 

 

 

Vainqueurs : 

SD – Irina LARIDANT (Tiercelet) SM – Mathys DURGET (Neuves Maisons) 

JF- Abigaelle POIROT (Neuves Maisons) JG- Mathys DURGET (Neuves Maisons) 

CF- Noémie COLLOT (Briey) CG- Thibaut CLIN (Herserange) 

MF- Eve DEBART (Blainville Damelevière) MG- Gabriel BARBIER GEORGES (Villers) 

BF- Alessandra MULLER (Neuves Maisons) BG- Léo HENNER (Villers)) 

PF- Zoé BLANCHET (Neuves Maisons) PG- Malo FAILLON (Neuves Maisons)) 
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ACTIONS  DE  DEVELOPPEMENT   

 

PING SCOLAIRE et PPP 

 
 

Le Comité mise sur le développement du ping à l'école pour augmenter le nombre de pratiquants dans les écoles de tennis de 

table de ses clubs. 

• Le partenariat avec l'USEP 54 (Union Sportive de l'Enseignement du Premier degré de Meurthe-et-Moselle) a été 

reconduit en début d’année. 

 L’ensemble des classes de l’école primaire sont désormais concernées, ce qui permet 

d'augmenter les effectifs de nos Poussins et Benjamins dans les clubs. Le cycle scolaire 

comprend 6 séances de 45 minutes à 1h, l’animation est assurée par l’Agent de 

Développement pour la première séance ainsi que pour une séance de suivi, et de manière 

régulière l'enseignant prend charge la classe pour les autres séances. Les enseignants 

bénéficient pour cela d'une formation de 2 heures avant le début du module et d'un suivi 

tout au long du cycle, le tout assuré par le Comité. Un catalogue d'une trentaine de pages 

sert de guide et un kit de matériel est mis à disposition de chaque école. Le cycle se clôture 

par une rencontre départementale qui se déroule dans un club et avec plusieurs classes ou 

écoles. Cette année, 28 classes de 12 écoles ont bénéficié de ce partenariat. 

• Le Premier Pas Pongiste. 

Plusieurs actions "Premier Pas Pongiste" ont eu lieu lors de cette saison. Dans le cadre de partenariats avec les clubs de 

Villers la Montagne, Batilly-Labry, Neuves-Maisons, Chanteheux, Villers-lès-Nancy, Laxou et Briey, 28 classes ont pu en 

bénéficier. Ce qui représente au total environ 700 élèves. Le Comité a offert 30 raquettes outdoor aux clubs partenaires et 

participe à hauteur de 70% au prix de la licence loisir prise par les clubs organisateurs pour une prise de licence d’un enfant 

dans le club suite à l’initiation. 

• Classes Olympiques :  

 

Le Comité, en partenariat avec le CDOS 54 a participé à l’animation de séances 

d’initiation au Tennis de Table ou de sensibilisation Handi Ping auprès de 62 classes.  

 

 

 

 

 

 

 

PROMO-PING 

 

 

 

LA PLAGE DES 2 RIVES  / ANIMATION BASE DE LOISIRS 
La Métropole du Grand Nancy propose des animations durant l’été, située dans le 

secteur de la Méchelle, de part et d'autre des Rives de la Meurthe à Nancy et 

Tomblaine. Le Comité ne sera pas présent cette année en raison du faible nombre de 

participants les années précédentes et de l’impossibilité de stocker des tables et 

d’être situé au village. 

 

 

 



CD54 TT  - Bilan d’activité 2023-2024  - 6 - 

 

ESTI PING 

Esti’Ping 54 revient sous le même format pour cet été :  

          Tournois proposés par les clubs partenaires avec un challenge pour les joueurs et les clubs.  

          Tournois en simples, en doubles, en équipes, avec handicap, en réalité virtuelle, avec une 

           activité complémentaire (exemple ; pétanque), etc… 

Organisés par les clubs de Chanteheux, Laxou, Lunéville, Vandoeuvre et Villers. 

 

CARAVANE DU SPORT  

Présence du Comité à Nancy Haussonville le 03 Juillet, à Maxéville le 10 Juillet et Jarville 

le 12 Juillet découvrir le tennis de table en extérieur, aux plus petits comme aux plus 

grands. Les clubs de Laxou et Jarville nous ont accompagné sur une journée.  

Présence du Comité à Neuves-Maisons le 26 Juillet, à Blenod –lès-Pont-à-Mousson le 28           

Juillet, à Longwy le 31 Juillet, à Baccarat le 08 Aout et à Jarny le 10 Aout dans le cadres 

des CLUBS 2024. Les clubs de Neuves-Maisons, Pont-à-Mousson, Herserange, Baccarat et 

Batilly nous ont accompagné sur une journée. 

Le Comité était également présent durant l’été 2024 en partenariat avec les clubs 

notamment le 09 aout à Laxou Sapinière et le 11 aout au parc de Audun le Roman. 

 

FEMININES 

Le Comité a souhaité mettre en place, via le partenariat des clubs, des tournois un gars-une 

fille. Le club de Laxou et Foug ont donc organisé cette action. Un tournoi mixte deux 

raquettes a également été organisé avec le club de Baccarat. 

Deux visios ont été proposées afin d ‘échanger sur le développement du Ping féminin le 15 

mai et le 26 juin.  

 

UNIVERSITE DE LORRAINE 

Plusieurs actions tout au long de la saison : 

▪ Tournoi par équipes de 2 (05 octobre 2023 à Villers lès Nancy),  

▪ Tournoi Dark ping (16 novembre 2023 à Villers lès Nancy) 

▪ Championnat régional (22 février 2024 à Villers les Nancy) 

▪ Tournoi PING VR (14 mars 2024 à Villers les Nancy) 

▪ RMN TO PAM (01 Juin 2024) : découverte du ping dans le cadre de la 

randonnée à vélo pour Rallier Metz et Nancy à Pont-à-Mousson 
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ACCOMPAGNEMENT DES CLUBS 

 

 

Trois réunions ont également été organisées en visio pour échanger sur les actions de développement mais aussi sur 

des évolutions de compétition et bien sûr pour échanger sur le projet « Club Partenaire Ping 54 ».  

 

Pour rappel, ce projet de Partenariat permet d’attribuer des points aux clubs participant à des actions avec le 

Comité conformes à son plan de d’action de l’olympiade, selon un barème décidé conjointement. Toutes ces actions 

sont relayées sur le site et les réseaux. 

 

Des récompenses seront attribuées lors de l’Assemblée générale 
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LE COMITE DIRECTEUR DU CD 54TT 

2023-2024 

 

Composition du Comité directeur du Comité départemental, avec la répartition dans différentes commissions : 

 

Président: Jean-Marie DEPARDIEU 

Secrétaire: Aurore DUSSART 

Trésorier: Catherine CROCE 

Vice-président Pôle Activité : Françoise LAPICQUE 

Vice-président Pôle Animation : Tony BOURRIER 

 

Pôle Activité 

Commission Arbitrage      Commission sportive 

Président: Frédéric PIERRE     Président : Françoise LAPICQUE 

Membres: F LAPICQUE, JP. NAUDIN, JM DEPARDIEU  Membres : L LUQUET, JM DEPARDIEU 

 

Pôle Animation 

Commission Détection      Commission Nouveaux publics 

Président : Thierry RUBIN     Président : Tony BOURRIER 

Membres : T BOURRIER, D PISANO, JM DEPARDIEU  Membres : A DUSSART, C PELLI, JM DEPARDIEU 

 

Communication, réseaux 

A. DUSSART, Lola GUILLAUME, Brian FERNANDES 

 

Commissaire vérificateur aux comptes 

Philippe DAHLEM 

 

Délégué Fédéral 

Jean-Marie DEPARDIEU 

Aurore DUSSART, Françoise LAPICQUE suppléantes  
 

Appui salariés 

Agent de développement : Laurence GERMAIN, mise à disposition par la LGETT pour 1100 heures (24 000€ / an) 

 
 

➢ Travaux du Comité Directeur du CD 54  

En visioconférence ou en présentiel,  

- 19/10/2023 

- 06/02/2024 

- 26/06/2024 

- + réunions du Bureau ou de groupes de travail 
 

➢ Travaux des Commissions  

- +Consultations et décisions par visioconférence / mail 

 

Le comité a rédigé un plan d’action pour l’olympiade 2020-2024, pour mettre en place ses axes de développement pour : 

- Compétitions : offre de pratique diversifiée 

- Jeunes : public scolaire et détection 

- Clubs / publics / territoires : présence auprès des clubs ; promotion grand public ; avenir des dirigeants 

et développement de clubs 

- Communication / Développement durable 
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LES TARIFS 

2023-2024 

 

 
✓ Engagement compétitions par équipes 

Départementales 

Coupe de Meurthe et Moselle (3 joueurs)  - 22.00 € 

Coupe Jeunes et coupe Ados (2 joueurs)  - 8.00 € 

Championnat par équipes Jeunes – PB – 15.00 € 

Championnat par équipes Jeunes – MCJ – 20.00 € 

 

✓ Inscription aux compétitions individuelles 

départementales 

Séniors - qualification -  8.00 € / tableau 

Jeunes - qualification  4.00 € / tableau 

Simples et Doubles Vétérans  - 8.00 €  

Finale par classement (Hors Critérium-Fédéral) -  8.00 € 

JT Ping – 4.00 € 

 

✓ Indemnisation matériel pour compétition 

Table avec marqueur - 8.00 € 

Balle / Table (***) - 1.00 € 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CLUBS ET LICENCIES  

2023-2024 

 

- 46 clubs (maintien après suppression de Fraimbois et création d’un nouveau club, Richardménil TC) 

- 3329 Licenciés : en augmentation par rapport à la saison précédente (+570) : 

- +12 licences compétition ; -120 loisir ; +112 découverte ; +556 événementielles 

 

 
Licences 

Compétition 
Licences Loisir 

Licences 

Découverte 

Licences 

Evénementielles 
Total 

 - de 18 ans 

Dames 47 419 38 606 1110 

Messieurs 283 614 59 530 1486 

 + de 18 ans 

Dames 88 103 10 24 225 

Messieurs 817 217 15 29 1078 

  

Total 1235 1353 122 1189 3899 
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COMMUNICATION 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

   

➢ Site internet du CD 54 Tennis de Table. 
 

https://www.cd54tt.fr 
Actualités, convocations, résultats, formations, stages : tout pour la vie pongiste du département 

Maintien du rôle d’archive des résultats des saisons précédentes (depuis 2006) 
 

Envoi de lettres d’informations aux licenciés, générales ou ciblées 

 
 

➢ Page Facebook         Instagram 

https://www.facebook.com/cd54tt    https://www.instagram.com/ping.cd54 
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REVUE DE PRESSE 

Extrait de la revue sur www.cd54tt.fr 

 

Deux Néodomiennes aux championnats d’Europe jeunes 

Cinquante pour cent de l’équipe de France chez les juniores. C’est ce que pèse le TT 
Neuves-Maisons aux championnats d’Europe jeunes qui débutent ce vendredi en 
Pologne, à Gliwice. 
Rien que ça ! « C’est une super perf pour le club », apprécie le coach Tony Bourrier. 

Léa Minni a été sélectionnée pour la compétition par équipes, tandis que sa copine 
Élise Pujol défendra également sa chance en simples. « Pour Léa, sa sélection a été 
une belle surprise ! Mais sur sa progression de l’année, c’est largement mérité. Élise, 
elle, poursuit sur sa lancée, après avoir découvert les championnats d’Europe l’été 
dernier. » 
 
Dans la catégorie cadettes, elle avait d’ailleurs décroché deux médailles de bronze en 
Serbie. Une perf à renouveler cette année ? Tony Bourrier tempère : « En juniores, 

elle affrontera des filles qui ont jusqu’à trois ans de plus qu’elle. Elle doit d’abord penser à aller le plus loin possible, pour 
apprendre et se positionner dans la hiérarchie européenne. Quant à Léa, elle devra veiller à ne pas se faire manger par 
l’événement. Participer à l’Euro, c’est un genre de Graal et elle devra parvenir à se libérer pour déployer son jeu 

attrayant. » 
Début de la compétition par équipes ce vendredi, avec les premiers matches de poules. Durant deux jours, les Bleuettes 
affronteront successivement l’Ukraine, la Croatie et la Moldavie. Les épreuves individuelles prendront le relais en début de 
semaine prochaine. 
 
© L'Est Républicain - 13 juillet 2023 / Sport lorrain 

 

Tennis de table : la création d’une nouvelle équipe en projet 

Essey-lès-Nancy_ Avec 105 joueurs à son actif, le club de ping-pong affiche une 
saison relativement bonne. Il recherche des encadrants et nourrit le projet de 
créer une nouvelle équipe pour le championnat Grand Est 7. 
Le bilan de la saison qui vient de s’écouler est quelque peu mi figue - mi-raisin 
pour les pongistes. 
Résultats. Sur les 6 équipes engagées en championnat Grand Est (GE), seules 3 
se maintiennent respectivement en GE 3 (équipe 1), en GE 4 (équipe 2) et en GE 
5 (équipe 4) quand les trois autres descendent respectivement en GE 5 (équipe 3) 
et en GE 7 (équipes 5 et 6). 

Pour Serge Marchal, le président du club de tennis de table Essey - Seichamps, c’est une saison relativement bonne dans 

l’ensemble. 
Effectif. L’effectif, qui ne demande qu’à s’étoffer, est composé de 105 joueurs dans les catégories jeunes et adultes. 
Il y a les compétiteurs et les joueurs en loisirs. « Ce qui est satisfaisant, c’est le nombre toujours croissant de jeunes qui 
sont, aujourd’hui, une quarantaine en moins de 18 ans. Projet. D’ailleurs à la rentrée, on va créer une nouvelle équipe 
pour le championnat Grand Est 7 » souligne Serge Marchal. 
Encadrement. Mais pour accueillir tous ces joueurs, de nouveaux encadrants ne seraient pas de trop pour prêter main-
forte dans les gymnases Émile Gallé d’Essey et celui de Martinchamps de Seichamps. 
Le président lance donc un appel aux bonnes volontés sachant qu’actuellement, pour assurer les entraînements, il doit 
compter sur les services d’encadrants extérieurs « qui sont détachés du GESAL et aussi du club de Villers-lès-Nancy ». 
Santé. Mais le club de tennis de table local ne fait pas uniquement de la compétition ou du loisir, c’est aussi un 
programme santé en lien avec France Alzheimer. « Tous les jeudis matin et à raison de deux fois par mois, une douzaine 

de joueurs souffrant de troubles d’Alzheimer se retrouvent au gymnase et forment un binôme aidé - aidant pour échanger 
quelques balles » conclut le président. 
Tous renseignements pour jouer ou être encadrant sont obtenus au 06 86 55 54 62. 
 
© L'Est Républicain - 14 juillet 2023 / Culture - Loisirs 

 

Le tournoi d’été du club de tennis de table jusqu’au milieu de la nuit 

 
Belle réussite pour le tournoi du club intercommunal de tennis de table Essey-Seichamps vendredi soir à la salle de 
Martinchamps avec 48 engagés venus de tout le secteur et même de Vittel. Répartis en deux tableaux, les pongistes se 
sont affrontés sans relâche jusqu’au milieu de la nuit. 

http://www.cd54tt.fr/
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A noter la participation des clubs de Champigneulles, Lay-Saint-Christophe, 
Frouard, Villers-lès-Nancy, Vittel, Neuves-Maisons, Saint-Max, Dombasle, SLUC 
Nancy, Heillecourt ainsi que des non-licenciés. 
C’est Corentin Lamaze (classé 20) du club de Villers qui remporte pour la deuxième 
année consécutive le tableau principal tandis que Benjamin Creusot (classé 8) du 
club de Dombasle était le vainqueur du tableau secondaire. 
Très investie, l’équipe du président Serge Marchal a assuré un très bon accueil dans 
une ambiance amicale avec une organisation parfaite. 
Des valeurs de solidarité 
En pleine montée en puissance, le club compte à ce jour 105 licenciés et le nombre 
de jeunes a atteint cette année un chiffre record. 

Tourné vers les autres avec des valeurs de solidarité, le club a signé une convention avec l’association France Alzheimer 
54, ainsi qu’une convention tri partite en janvier 2023 avec la ligue Grand Est et l’Ehpad de Saint-Max. 
A noter la reconduction du Ping santé avec un créneau pour les seniors, une action sport santé sur le site de Radiolor, des 
séances périscolaires et scolaires. 
Le club recherche aussi des bénévoles pongistes pour aider à l’organisation et à la vie du club, dans l’encadrement des 
entraînements, dans le coaching en compétition, dans le suivi d’une équipe jeunes en championnat. 
La rentrée du club 
Le club pense déjà à la rentrée avec une séance portes ouvertes dans le cadre de la semaine découverte le mardi 29 août 
de 17 h 30 à 20 h à la salle de Martinchamps. Le club sera également présent lors du forum des associations samedi 2 
septembre de 9 h30 à 12 h 30 au centre socioculturel. 
 
© L'Est Républicain - 01 aout 2023 / Culture-Loisirs 

 

Le Ping Tour anime la place Duroc 

Pont-à-Mousson_ Dans le cadre de la promotion des Jeux Olympiques 2024, une étape 
du Ping Tour a été organisée sur la place Duroc. Malgré une météo capricieuse, les 
curieux ont franchi le pas pour se tester aux différentes activités autour du tennis de 
table. 

Les installations sur la place Duroc ont intrigué ce samedi. Le club de tennis de table 
de Pont-à-Mousson a investi les lieux le temps d’une journée. « On a différentes aires 
de jeux. Le robot serveur, le morpion d’une part. Des tables pour pratiquer, dont une 
pour se mettre dans les conditions d’une personne en situation de handicap. Un 
espace d’ultimate Ping et des espaces pour les jeunes », détaille Thomas Moncieu. 
Autant dire que le programme a attiré les curieux. « Rien que dans la matinée, une 
cinquantaine de personnes sont venues tester leur dextérité », détaille le président de 

l’ASTT PAM. Et les réactions plutôt positives. « Les gens sont étonnés de voir du ping-pong sur la place, en plein centre-
ville ». Une belle opération pour le club et la discipline. « Ça fait connaître notre sport, mais ça donne surtout une autre 
vision du tennis de table ». 
Et parmi les curieux, Pablo, 5 ans, est arrivé par hasard avec son père sur l’évènement. « On passait par là et Pablo 

voulait tester. C’est la première fois qu’il en fait », explique Raynald. Il s’est essayé au parcours de garçon de café avant 
de jouer sur des mini-tables. « J’aime bien », lâche-t-il entre deux coups de raquettes, accompagné par un bénévole du 
club. 
Dans l’après-midi, Gabriel s’est confronté au robot serveur. Sonia, sa maman regarde de plus loin. « On n’était pas au 
courant pour ce Ping Tour » , sourit-elle. « On était venu pour se balader. On a vu ça et comme mon fils est passionné de 
ping-pong on s’est arrêté. » Son petit frère aussi a testé. « C’est une belle surprise pour faire découvrir le tennis de 
table.» 
 
© L'Est Républicain - 16 septembre 2023 / Société 

 

Tamara Parmentelat, future arbitre aux JO 2024 

 
Jarville-la-Malgrange_ Dès l’âge de 7 ans, cette jeune Jarvilloise accompagnait son père 
à la salle de tennis de table. 
Ne souhaitant pas entamer une carrière de haut niveau, Tamara Parmentelat se tourne 
très vite vers l’arbitrage. En 2010, elle devient la plus jeune arbitre au niveau national et 
devient arbitre internationale, 4 ans plus tard. S’ensuit un long et prestigieux parcours 
arbitral à Metz, Linz, Sheffield… 

À la fin de l’année 2023, elle officiera aux championnats du monde « jeunes », qui se 
dérouleront en Slovénie. Membre dorénavant de l’élite de l’arbitrage international, elle a 
été retenue pour officier en qualité d’International technical officer, aux Jeux olympiques 
de Paris 2024 ainsi qu’aux Jeux paralympiques, en tant que National officer. 
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L’ASPTT Nancy-Jarville Jeunes tennis de table ainsi que l’ASPTT Nancy ne peuvent que s’enorgueillir de pouvoir compter 
une personne de cette qualité, dans ses rangs. 
Tamara Parmentelat réside aujourd’hui en Belgique pour des raisons professionnelles. Cette maman de deux petites filles, 
toujours très occupée, devra prendre quelques congés pour assurer au mieux son engagement « sans faille », au service 
du tennis de table. 
 
© L'Est Républicain - 27 septembre 2023 / Société 

 

Pourquoi pas du baby ping pour vos enfants ? 

Depuis le 23 septembre dernier, le club de tennis de table Blénod Montauville 
propose à nouveau ses séances de baby ping. Ces dernières ont lieu chaque samedi 
(hors vacances scolaires) de 10 h 30 à 11 h 15 à la salle Jeannot Bianchi de la 
commune. 
Si vous êtes à la recherche d’une activité pour vos enfants de 4 à 7 ans, le baby 
ping permet de s’initier à la pratique du tennis de table de manière ludique. Ces 
séances, dédiées aux tout-petits, contribuent à développer la motricité, l’équilibre, la 
coordination et l’attention, les loupiots devant garder un œil sur la balle. Avec du 

matériel adapté, les petits apprentis pongistes vont acquérir les premiers gestes du 
tennis de table. 
C’est également l’occasion soit de retrouver les copains de l’école et aussi, pourquoi 

pas, de s’en faire de nouveau. 
Pour se familiariser avec la pratique de l’activité, les enfants peuvent faire deux séances gratuites. 
 
© L'Est Républicain - 29 septembre 2023 / Culture-Loisirs 

 

Familles Rurales étoffe son panel d’activités 

Atton_ Le planning des nombreuses activités sportives, culturelles, artistiques de 
l’association Familles Rurales a été remis à jour pour cette saison 2023-2024.  
Soucieuse de permettre à tous de se retrouver, quel que soit son âge, 
l’association présidée par Alain Parmentelat a étoffé son programme d’activité. 
Si les sections habituelles comme le tennis de table loisirs ou compétition, la 
chorale et comédie musicale ou la pétanque ont déjà repris leurs créneaux, on 
peut, cette année, participer à un atelier couture les mercredis de 20 h à 21 h 30 
(à partir de 7 ans !) Il va donc être possible de créer vêtements et accessoires à 

son envie ou tout simplement faire des retouches et des réparations. Entouré, il 
sera facile et plus aisé de se lancer dans un travail manuel qui requiert quelques 
fois des connaissances et expériences que chacun pourra partager. A noter 
également, lors de cette nouvelle saison, le retour de Nadine pour la gym du 
jeudi soir. 

 
© L'Est Républicain - 07 octobre 2023 / Culture - Loisirs 

 

Critérium fédéral : Élise Pujol (Neuves-Maisons) s’impose en seniors à Auch 

Ce week-end, les Lorrains étaient sur plusieurs terrains pour le critérium fédéral. À 
Auch, d’abord, pour la N1. Et la performance à retenir n’est autre que celle d’ Élise Pujol 
, la pensionnaire de Neuves-Maisons. 
Alors qu’elle n’a pas réussi à performer dans sa catégorie d’âge (juniors), elle a 
pourtant fait sensation dans le tableau seniors. En demi-finale, la Néodomienne se 
débarrassait de Gaétane Bled puis d’Agathe Avezou en finale pour s’offrir une belle 
première place. 
Quelques perfs en N2 aussi 
En N2, à Wissembourg, quelques Lorrains sont repartis avec des performances 

également. Notamment, chez les benjamins avec le Verdunois Arthur Boccalini Chopin. 
S’il a terminé premier de sa poule avec cinq victoires, il s’offrait le titre en finale en 

battant Lucas Reinberger. Chez les filles, dans la même catégorie, Zoé Blanchet, de Neuves-Maisons a terminé à la 6e  
place. Toujours chez les filles, mais dans la catégorie minimes, la Néodomienne Alessandra Muller s’est emparée de la 4e  
place dans le tableau final. 
Côté seniors, peu de podiums. La meilleure place revient à Arthur Pastant, de Verdun, qui termine 4e. 
 
© L'Est Républicain - 15 octobre 2023 / Sport lorrain 
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Le ping-pong d’Emmanuel Macron, c’est peut-être un détail pour vous… 

Mais pas pour Marc Beaugé. On savait que la politique était un sport de combat. De 
toute évidence, pour le président de la République, c’est aussi un sport de raquette. 
Dessous de table 
Le dimanche 8 octobre, Emmanuel Macron est passé à table. Place de la République, 

à Paris, il a participé à la Journée paralympique lançant symboliquement la dernière 
ligne droite avant les Jeux paralympiques, qui se dérouleront dans la capitale, du 28 
août au 8 septembre 2024, dans la foulée des Jeux olympiques. Et en a profité pour 
se défouler un peu. Après avoir péniblement tenté de marquer quelques paniers en 
fauteuil roulant, il s’est armé d’une raquette de tennis de table pour jouer, en 
double mixte, quelques points visiblement disputés. 
Lire l'article: https://www.lemonde.fr/m-le-mag/article/2023/10/15/le-ping-pong-d-

emmanuel-macron-c-est-peut-etre-un-detail-pour-vous_6194576_4500055.html 
  
© Le Monde - 15 octobre 2023 

 

Au pôle sportif, 300 personnes jouent au tennis de table 

Baccarat_ Licenciés ou non, très jeunes ou beaucoup moins jeunes, beaucoup 
d’amateurs de tennis de table, environ 300 personnes, accompagnateurs 
compris, se sont retrouvés au Pôle sportif Josette-Renaux, ce week-end, venus 
des quatre coins de la Meurthe-et-Moselle. 
Roland Vinot, le président de l’association de tennis de table ne cache pas sa 
satisfaction : « Pour le Critérium fédéral départemental 1 et 2, nous avons reçu 

88 compétiteurs qui espéraient passer d’une catégorie à l’autre, de la D 2 à la 1 
pour les 2 premiers et pour les 2 lauréats de la D 1 de passer en régional ». 
La veille, le samedi, ce sont des jeunes, licenciés loisirs, qui se sont affrontés 
pour le plaisir, tandis que, parallèlement, des seniors de D3 ont tenté de passer 

en D2 ». Forcément une telle rencontre a nécessité un investissement général. 
Le président du club bachamois a rappelé que la réussite était collégiale et revenait à tous les bénévoles mobilisés, 
notamment du club, de la municipalité et des services techniques ainsi que de l’Office municipal des sports (OMS) de 
Baccarat et du Comité départemental de tennis de table. 
Enfin, une longue préparation pour obtenir ce résultat a été nécessaire mais comme le confie Roland, « l’esprit sportif a 
gagné, c’est la plus belle victoire de tous et pour tous !  » 
Ce week-end au pôle sportif Josette Renaux 300 personnes présentes au Tennis de Table 

Du sport et le plaisir d'être ensemble confie Roland 
 
© L'Est Républicain - 17 octobre 2023 / Société 

 

Neuves-Maisons remet les gaz face à Roncq, Villers tient son rythme 

Deux semaines après leur lourde défaite à Fontenay (8-3), les « garçons » de 

Neuves-Maisons se sont parfaitement repris en dominant - sèchement et 
logiquement - les Nordistes de Roncq (8-1), bons derniers de la poule 5 de 
Nationale 2. 
Alors qu’en Nationale 3 (M), Villers a réalisé une très belle opération en allant 
s’imposer à Manom (4-8), dans la banlieue de Thionville. « C’est un peu notre 
rythme de croisière », sourit Thibaut Besozzi. « C’était quand même un peu plus 
dur. Mais il y avait de l’adversité en face ». Au final, les Villarois ont fait le job. 
Chez les féminines, toujours en N3, le « COS » a subi sa première défaite de la 
saison - à domicile - face à la réserve de Courbevoie (3-8). Alors que celle de 
Neuves-Maisons n’a pu faire mieux chez ses homologues de Créteil-Corbeil (8-
3). À noter en pré-nat le nouveau succès de Verdun, déjà quasi-maintenu. 
 

© L'Est Républicain - 22 octobre 2023 / Sport lorrain 

 

Les scolaires découvrent les sports 

Essey-lès-Nancy_ Du sport, du sport et encore du sport ! Les enfants des écoles élémentaires du Centre et de Mouzimpré 
ont été invités, par l’office municipal des sports, à participer à des joutes sportives. 

Toute la journée de vendredi, ils ont pu s’initier - si ce n’est déjà fait pour certains - à différentes disciplines dans la 
grande halle servant habituellement au club de tennis, allée Roland-Garros. Sur place, les écoliers des classes de CE2 à 
CM2 ont testé l’athlétisme, le kick-boxing et le tennis de table présentés sous forme d’ateliers ou d’enchaînements 

https://www.lemonde.fr/m-le-mag/article/2023/10/15/le-ping-pong-d-emmanuel-macron-c-est-peut-etre-un-detail-pour-vous_6194576_4500055.html
https://www.lemonde.fr/m-le-mag/article/2023/10/15/le-ping-pong-d-emmanuel-macron-c-est-peut-etre-un-detail-pour-vous_6194576_4500055.html
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d’exercices gestuels. Les trois disciplines étaient représentées par leurs adhérents 
respectifs pour en montrer toutes les facettes. 
 
Juste à côté de la grande halle, d’autres classes se sont retrouvées sur les terrains de 
pétanque du boulodrome. Là aussi, il s’agissait pour tous les scolaires d’apprendre les 
ficelles de cette discipline accessible dès le plus jeune âge tout comme les autres. À 
l’issue de cette journée, intitulée « Essey toi aux sports », peut-être que des enfants 
vont adhérer à l’un de ces sports en démonstration. 
 
© L'Est Républicain - 23 octobre 2023 / Education 

 

Le club de tennis de table recherche des adhérents 

 
Villey-Saint-Étienne_ L’association tennis de table qui est gérée par la MJC, les 
référents sont Benoît Montigny et Daniel Bonnet.  
 
Les séances se déroulent tous les vendredis soir à la salle des fêtes du village, de 20 

h 30 à minuit, un vendredi sur deux à lieu un match à Villey-Saint-Étienne ou en 
extérieur. L’équipe est classée en régional. En cette première partie de saison, elle 
compte 2 victoires et 1 défaite. Les compétitions se déroulent en deux phases de 
septembre à décembre et de janvier à mai. Les personnes qui souhaitent rejoindre la 
section tennis de table sont invitées à venir directement sur place au moment des 
séances. 
 
 

© L'Est Républicain - 25 octobre 2023 / Société 

 

Des jeunes très volontaires au club de tennis de table 

En l'espace de quelques semaines, le club de tennis de table a été rejoint par 3 
jeunes très volontaires : 2 lycéens bénévoles dans le cadre du dispositif Service 
national universel et un 3e qui cumule ses heures de cours et son service 
civique dans cette association sportive. Trois jeunes à découvrir. 
Petite casquette siglée SNU sur la tête, polo avec le même logo et pantalon 
bleu marine, voici l'uniforme que portait Dorine, bientôt 16 ans, une habitante 

de Thiébauménil, lors du critérium fédéral niveau départemental organisé par 
l'ALTT au complexe Charles-Berte, une compétition organisée avant le 
confinement évidemment. 
A ses côtés, Robin, 16 ans, de Bénaménil, ne portait que le polo. Pas de 

pantalon trouvé à la taille du lycéen, licencié au club de rugby ! 
Tous deux ont assisté l'an passé à la présentation dans leur classe du dispositif du service national universel. 
Et ont décidé de se rendre sur le site internet pour trouver une mission. 
Aucun des deux n'est membre du club de tennis de table : Dorine pratiquait le dessin aux Epis et fait du skate. Elle est en 
1re à Bichat où elle a choisi des spécialités danse, histoire et philosophie. Lui est en première STI2D à Boutet-de-Monvel. 
Ils se rêveraient en professeurs d'arts plastiques. 
Dorine a pour mission d'aider cette association en matière de développement durable. 
« Elle sera accompagnée par l'un des administrateurs du club, Bruno. Nous y pensions depuis un ou deux ans : on voulait 

s'engager dans ce process, en consommant plus des produits achetés en vrac ou recyclables par exemple », explique 
Nicole Bernard, la présidente du club de tennis de table. 
Robin, chapeauté par une bénévole, Mona Pete, devra prendre en charge le tournoi de e-ping (comprendre virtuel) qui 
devait avoir lieu au printemps, mais reporté aux vacances de février ou de printemps. 
A raison d'un week-end par mois et d'une aide pendant les grandes vacances soit 84 heures ou 12 jours de bénévolat, les 
deux lycéens ajoutent une belle ligne à leur CV, une action riche en expérience humaine et professionnelle. 
 
 © L'Est Républicain, Dimanche le 08 Novembre 2020 / Lunéville-ville 

 

Et Monsieur ping-pong s'en est allé 

« L'enfant de la balle » est passé de l'autre côté du filet : Jacques Secrétin est mort à 71 ans dans la nuit de mardi à 
mercredi, laissant une trace indélébile dans l'histoire du tennis de table français. 
Le tennis de table français lui doit beaucoup. Presque tout, même. En plus d'un palmarès XXL, Jacques Secrétin aura 
contribué comme personne à populariser sa discipline en France. 
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Décédé dans la nuit de mardi à mercredi à l'âge de 71 ans, « l'enfant de la balle » 
avait déjà reçu un hommage de son vivant, l'année dernière, quand la Fédération 
française de tennis de table, pour les 70 printemps de son plus célèbre pratiquant, 
évoquait « un nom qui ne s'oublie pas et que le tennis de table français n'oubliera 
pas ». 
« Maître » Jacques 
Mercredi, c'est aussi la FFTT qui a officialisé la disparition du gaucher, faisant part de 
son « immense tristesse ». Qualifié de « légende du tennis de table et du sport 
français » par le Comité national et olympique sportif français (CNOSF), Jacques 
Secrétin avait multiplié les faits d'armes sportifs dans sa carrière. Champion d'Europe 

en 1976 et 17 fois champion de France en simple, champion du monde en 1977, le pongiste avait aussi décroché deux 

autres titres de champion d'Europe, en double messieurs en 1980 et par équipes quatre ans plus tard. 
Grâce à son palmarès, le natif de Carvin, dans le Pas-de-Calais, a joué le rôle de pionnier et ouvert la voie à Jean-Philippe 
Gatien, le meilleur Français de la génération suivante, qui sera vice-champion olympique à Barcelone en 1992. 
« Un immense respect pour ton exceptionnelle carrière et ton lien fusionnel avec le ping, pour lequel tu auras été un 
ambassadeur hors-norme dans le monde entier. Merci ''Maître Jacques'' pour tout ce que tu m'as apporté ainsi qu'à la 
grande famille du ping durant toutes ces années », a tweeté Jean-Philippe Gatien. 
Le « show Secrétin-Purkart » (du nom de Vincent Purkart, autre champion de tennis de table français) concentré de 
facéties autour d'une table de ping-pong, a connu tant de succès qu'il accumulera plus de 4 000 représentations à travers 
le monde. Le spectacle a aussi été un moyen, pour le moustachu et son compère, d'intéresser au tennis de table un public 
peu habitué aux compétitions. 
Il visait une médaille aux... Mondiaux vétérans 
« C'est une tranche de vie qui a été exceptionnelle. J'ai joué devant 15 000 spectateurs. Ce fut une vraie promotion pour 

le tennis de table », acquiesçait alors Secrétin. 
Virtuose raquette en main, talentueux sur les planches, le champion est resté accessible et engagé même après la fin de 
sa carrière sportive. 
« Homme au grand cœur », il exerçait notamment « une mission d'insertion sociale à la Fédération », a souligné la FFTT. 
Jusqu'à la fin de sa vie, il a continué à rendre des visites aux clubs français, à initier les jeunes ou à taper des balles dans 
les prisons avec des détenus. 
Sans perdre pour autant la soif de victoires qui le caractérisait. « Il avait comme objectif une médaille aux Mondiaux 
vétérans 2020 à Bordeaux », initialement prévus en juin 2020 mais reportés au printemps 2021, selon la FFTT. 
« Il voulait absolument gagner dans la catégorie 70-75 ans. Il avait encore sa place parmi les six joueurs de l'équipe 
première », a assuré auprès de l'AFP Jean-Claude Baert, le président du Club pongiste lyssois, où était licencié Secrétin. 
 

 © L'Est Républicain, Jeudi le 26 Novembre 2020 / France 

 

Les écoliers de Ste -Jeanne-d’Arc découvrent le tennis de table 

Vendredi 1er décembre, l’Association Lunéville tennis de table (ALTT) a mis un point 
final à un cycle de 9 séances d’initiation au tennis de table à l’école Sainte-Jeanne-
d’Arc. 

Trois intervenants du club, Nicole, Bernard et Ryan, ont encadré les élèves. 
L’intervention concernait trois classes : grande section maternelle, CM1-CM2 et CM2, 
dont les enseignants respectifs se déclaraient « très satisfaits de cette belle 
expérience ». 
Au cours de ce cycle, il y a eu 7 séances de découverte et d’initiation au tennis de 
table puis, les Jeux olympiques et paralympiques approchant, deux séances ont été 
consacrées à ce thème. 

Tous les enfants ont été invités à participer à un concours de dessin. 
En fin d’après-midi, vendredi 1er  décembre, les écoliers ont pu faire connaissance avec les vainqueurs : Esma et 
Capucine pour le CM et Arsène chez les petits. Chacun a été récompensé par une raquette et une balle de tennis de table. 
Les 78 élèves participant ont reçu un diplôme et ont apprécié le goûter qui leur a été offert par l’ALTT. 
 

© L'Est Républicain - 07 décembre 2023 / Education 

 

Internationaux jeunes : la Néodomienne Alessandra Muller en finale à Pont-à-Mousson 

Internationaux jeunes du Grand Est A Pont-à-Mousson  
C’est la 37e édition des ‘'Internationaux jeunes du Grand Est'' qui s’est tenue ce week-
end à Pont-à-Mousson, avec à la clé, un nouveau record d’engagements, puisqu’elle a 

attiré 290 pongistes. 
« On nous fait confiance et cela prouve la vitalité de la ligue et de tous nos bénévoles », 
déclarait à juste titre Christophe Porte, son président en s’appuyant sur des chiffres qui 
parlent d’eux-mêmes. 
Il a, en effet, fallu mettre les petits plats dans les grands pour accueillir 29 délégations, 
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dont 13 étrangères, venues de Suisse, du Luxembourg, de Belgique et des Pays-Bas. Au total, 32 équipes étaient ainsi 
représentées au Centre Bernard Guy, où 1 400 rencontres se sont déroulées en deux jours. 
Quinze pongistes (9 garçons, 6 filles) portaient les couleurs de la ligue Grand Est. La plus belle des satisfactions et venue 
de la jeune Alessandra Muller (Neuves-Maisons), qui est parvenue en finale, chez les poussines, même si elle s’est 
inclinée, face à une adversaire suisse. 
Dans la même catégorie, du côté des garçons, les beaux parcours de Lucas Reinberger (Schiltigheim) et Arthur Boccalini-
Chopin (Verdun) se sont arrêtés en demi-finale, alors qu’en minimes 1, Roméo Muller (Haguenau) a lui aussi accédé au 
dernier carré. 
Simon Clin (Metz), le champion de France benjamin, avait été surclassé pour le rendez-vous mussipontain. Et, s’il a 
logiquement moins brillé que d’habitude, l’expérience emmagasinée ne pourra que lui être profitable. 
 

© L'Est Républicain - 18 décembre 2023 / Sport lorrain 

 

Villers et ses ex-Néodomiens vont bien défier Neuves-Maisons ! 

Les poules de la deuxième phase des championnats nationaux ont été dévoilées ce 
mardi par la fédération. Villers, promu en N2, a bien été placé dans le même groupe 
que Neuves-Maisons, ce qui donnera de savoureuses retrouvailles entre les Villarois 

Thibaut Besozzi, Mickaël Fernand et leurs anciennes couleurs ! 
II y avait assez peu de suspense, dans la mesure où les équipes sont, en général, 
regroupées par zone géographique. Mais il fallait tout de même encore attendre la 
révélation définitive des poules, ce mardi, pour confirmer ce qui était attendu : il y 
aura bien un derby Neuves-Maisons - Villers en deuxième phase ! 
Le COS Villers, promu en N2 , va donc bien croiser le fer avec “Neu-Neu” dans un 
savoureux affrontement entre voisins, dont le goût sera qui plus est rehaussé par la 
présence dans les rangs villarois de deux “enfants” du TTNM, Thibaut Besozzi et 

Mickaël Fernand ! 
Les deux compères, arrivés cet été du côté du stade Roger Bambuck, retrouveront notamment leurs anciens coéquipiers 
Nicolas Pujol ou Maxime Bourg, dans un match prévu le samedi 3 février à Neuves-Maisons qui vaudra le détour. 
Pour la réserve néodomienne, qui retrouvera la N3 (M), il y aura de longs déplacements à gérer dans les Hauts de France, 

en Normandie et en Ile-de-France. 
 
© L'Est Républicain - 20 décembre 2023 / Sport lorrain 

 

Une belle fin de saison pour le club de tennis de table 

La première partie de la saison 2023/2024 de tennis de table se termine avec 
d’excellents résultats pour le club d’Houdemont. 
En effet, dans le championnat par équipes, l’équipe 1 se maintient en GE4 en terminant 
6e  de sa poule et la belle surprise vient de l’équipe 2 qui termine première et monte en 
GE4. L’équipe 3 a réussi à se maintenir en GE6 pour sa première participation à ce 
niveau et l’équipe 4 termine au pied du podium à la 4e  place de la poule. 
Sur le plan individuel, à noter, chez les adultes, les bons résultats de Laurent Carlier qui 
réussit à se maintenir en première division départementale lors des deux tours de 
critérium fédéral et la belle 7e  place de Michel Lafontaine lors du 2e  tour en deuxième 
division. 
Chez les jeunes, Paul Miraucourt a remporté le premier tour du JT Ping et a terminé sur 
la 3e  marche du podium lors du 2e  tour du critérium fédéral dans la catégorie des 

minimes. 
Chez les adolescents, Gabin Hissette a gagné le tableau des juniors lors du 1er  tour du JT Ping. 
Les entraînements 
Tous ces bons résultats sont obtenus grâce aux entraînements qui ont lieu le lundi entre 17 h 30 et 20 h, le vendredi de 
19 h à 22 h et le samedi de 10 h à 11 h 30. 
Si vous souhaitez pratiquer le ping-pong en loisirs ou en compétition, il est possible de nous rencontrer et d’échanger des 
balles lors d’un des créneaux d’entraînement. 
Site internet : atthoudemont.sportsregions.fr 
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De nouvelles couleurs pour le club de ping-pong 

Bainville-aux-Miroirs_ A l’occasion de cette nouvelle année, le club de ping-pong, animé par Hubert Vanne, a pu revêtir 
ses nouveaux maillots financés grâce au tournoi de pétanque et à deux sponsors. 
Le club compte actuellement 17 licenciés, dont huit en compétitions. 

https://atthoudemont.sportsregions.fr/
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Le club est affilié à la fédération française de tennis de table et participe aux 
championnats chaque année. Ce dernier se déroule en quatorze rencontres. La 
prochaine aura lieu à Thiaville le 11 février. L’équipe des adultes est classée 6e en 
intersaison. 
Si vous souhaitez rejoindre cette équipe sympathique, les entraînements ont lieu le 
mardi et le vendredi de 20 h 30 à 22 h 30 à la salle communale. Le tarif loisir démarre 
à 48 €, et à 71 € pour ceux qui souhaitent pratiquer en compétition. 
Renseignement au 06 86 90 39 92. 
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Succès record pour le tournoi des entreprises de tennis de table 

Lundi 15 janvier, le gymnase Charles Berte a accueilli la 6e édition du tournoi des 
entreprises de tennis de table, organisé par l’Amicale lunévilloise. 
La présidente Nicole Bernard a annoncé avec fierté : « Le record des inscriptions est 
franchi. » 
Cette année, 48 pongistes amateurs issus de diverses entreprises locales ont pris part 

à la compétition. Parmi les entreprises de Lunéville, on comptait la mairie, la 
pharmacie du centre hospitalier, SiagilusInfomil, la Saur, et pour Chanteheux, la 
pharmacie Sidot-Debout et l’Esat-Epsilon, cette dernière ayant la délégation la plus 
importante avec neuf membres. 

Un format original 
Le format du tournoi, orchestré par le jeune animateur technique Ryan, était pour le moins original. À leur arrivée, chaque 
joueur recevait un numéro, avec raquettes et balles prêtées si nécessaire. Les équipes étaient formées par tirage au sort 
de deux numéros, s’affrontant en 3 sets. Le vainqueur marquait 3 points pour son entreprise et le perdant 1 point. 
Des tirages ultérieurs reformaient de nouvelles équipes pour chaque tour, assurant à chaque participant au moins cinq 
matchs. 
En fin de soirée, la SAUR s’est distinguée en remportant le premier prix avec 110 points. Elle a été suivie de près par 
Infomil avec 104 points et Pharma ping avec 93 points. 
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Un emploi au bout de la raquette avec le Job Dating Ping 

Pour sa deuxième édition, le Job Dating Ping revenait hier au gymnase Charles-Berte 

de Lunéville.  
Le rendez-vous mis en place par l’ALTT et la mission locale de Lunéville propose des 
entretiens où recruteurs et demandeurs d’emploi se retrouvent autour d’une table de 
ping-pong. Une réussite puisque 14 recruteurs étaient ainsi présents. 
Coup gagnant pour le Job Dating Ping. Ce mercredi 24 janvier au matin se tenait au 
complexe sportif Charles-Berte de Lunéville des entretiens d’embauches un peu 
particuliers ! En effet, l’événement organisé conjointement par la mission locale de 
Lunéville et l’Amicale Lunévilloise de Tennis de Table proposait aux recruteurs ainsi 

qu’aux demandeurs d’emploi du territoire de se retrouver autour d’une partie de ce sport de table. 
Une initiative étonnante mise en place pour servir un but précis : « Ça permet de se retrouver autour d’un cadre plus 
convivial, moins sérieux que les entretiens classiques », détaille Giovanna Calderara, chargée de la relation avec les 
entreprises à la mission locale de Lunéville. Elle ajoute « À la mission locale, on remarque que les jeunes sont de moins en 

moins préparés à la vie professionnelle au cours de leurs études. Or l’entretien, c’est une grosse étape. » 
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Chanteheux TT : le club sportif qui dynamise le tennis de table 

Le tennis de table n’est pas forcément un sport vers lequel les jeunes et moins 

jeunes se tournent spontanément. A Chanteheux, le club local de tennis de 
table présidé par Cedric Lachambre offre pourtant toutes les conditions 
permettant de s’y intéresser et surtout d’y prendre goût. Immersion. 
Pour encadrer les deux séances hebdomadaires d’initiation et de formation 
réservées aux jeunes, le club a choisi de s’adjoindre les services de Caroline 
Morin, diplômée d’état. Cette dernière peut compter régulièrement sur l’aide 
des anciens, bénévoles et joueurs au club, Bernard Mouroux et Daniel 
Macadré, eux-mêmes titulaires d’un diplôme départemental. Un encadrement 

sérieux qui promet à une belle progression la dizaine de recrues inscrites. 
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Intervention en milieu scolaire 
Les séances d’entraînement ont lieu, en période scolaire, les mardis et vendredis, de 17 h 30 à 19 h. Le coût de la licence 
est fixé à 65 € par an. 
Le Chanteheux TT, organise aussi chaque année, des animations dans le cadre du centre aéré ; une intervention est 
assurée au niveau scolaire en juin avec le concours d’un technicien du Comité départemental. 
Et enfin, dit encore le Président, « Nous avons huit équipes en championnat qui s’entraînent tous les mardis et vendredis 
de 20 h à 22 h, et nous acceptons volontiers les adultes pratiquant uniquement en sport détente. » 
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Mondiaux par équipes : la France échoue en finale face à la Chine 

L'équipe de France masculine de tennis de table a été corrigée par la Chine (3-0) 
dimanche en finale des Mondiaux par équipes. 
L'équipe de France masculine de tennis de table emmenée par les frères Félix et 
Alexis Lebrun a été surclassée par la Chine (3-0) en finale des Mondiaux par équipes 
dimanche à Busan (Corée du Sud). 
À cinq mois des Jeux olympiques de Paris-2024, les pongistes français égalent 

néanmoins le meilleur résultat des Bleus, 27 ans après l'argent décroché en 1997 par 
la bande de Jean-Philippe Gatien. 
Alexis Lebrun à un point de l'exploit 

Face au trio titulaire chinois Wang Chuquin (n°2 mondial), Fan Zhedong (n°1 mondial) et Ma Long (n°3 mondial), les 
Français n'ont rien pu faire. 
D'entrée de jeu, le n°1 français et 6e joueur mondial, Félix Lebrun, a été balayé par Wang (11-4, 11-8, 11-3). Son frère 
Alexis est lui passé proche de l'exploit contre Fan, en obtenant même une balle de match avant de finir par craquer en 
cinq sets (9-11, 11-4, 8-11, 12-10, 11-7). 
Premier Européen à faire tomber Fan Zhendong, il y a dix mois à Macao, Alexis Lebrun a fini par plier mais l'aîné de la 
fratrie, 20 ans et 21e au classement mondial, a incarné le mot d'ordre lancé par Félix Lebrun la veille. « On va tout 
donner pour essayer de créer l'exploit, tout d'abord en gagnant point par point, set par set et si après on arrive à gagner 
un match, essayer d'en chercher un autre, professait le cadet, âgé de 17 ans. On sait que ça va être très dur mais on va 

tout donner pour y arriver. » 
La Chine toujours en or depuis 2001 
Enfin, Simon Gauzy a pris un set à Ma Long, double champion olympique en simple (2016 et 2021), avant de céder en 
quatre manches (7-11, 11-2, 11-4, 11-6). 
La Chine a donc décroché le 23e titre de son histoire dans cette compétition, et le 11e d'affilée. 
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Le club de tennis de table multiplie les conventions 

L’assemblée générale du club de tennis de table a permis de récompenser cinq 
personnes très investies au sein de cette structure intercommunale. Serge 
Marchal, le président, a tenu à souligner leur présence régulière aux différents 
événements organisés, ici et là, à Essey ou Seichamps. 
Le club, qui vient de recevoir ses nouvelles couleurs, s’articule autour de sa 
dizaine d’équipes qui sont engagées en compétition et en loisir. Sans oublier le 
sport santé grâce au partenariat noué avec l’association France Alzheimer. 
« Sur les 99 adhérents, nous sommes une quarantaine de licenciés qui prenons 

part aux championnats par équipes, au critérium fédéral et à la coupe. Pour ce 
faire, nous accueillons deux nouveaux éducateurs qui s’ajoutent aux autres. Nous avons aussi signé une convention avec 
la ligue, le club et l’Hôtel Club de Saint-Max pour de l’initiation. Pour le sport santé, une quinzaine de joueurs de plus de 
60 ans pratique le sport inclusif » souligne le président. 
« Une grande salle pour être plus à l’aise » 
Serge Marchal regrette toutefois l’absence d’une grande salle qui leur permettrait d’être plus à l’aise. Pour l’heure, les 
pongistes se contentent du gymnase Gallé et du complexe sportif de Seichamps. 
« Nous recherchons aussi et toujours des bénévoles » martèle, en guise de conclusion, le président qui était entouré, pour 
cette assemblée générale, par Jean-Marie Depardieu, le président du Comité départemental de tennis de table, par 
Évelyne Devouge et Aurélien Voidier, respectivement adjointe et conseiller municipal délégués aux sports asséiens et par 
Michel Vuillemin, le président de France Alzheimer. 
Des projets en point de mire 

Le club de tennis de tennis de table participera à Mars bleu en lien avec la clinique Kléber. Il organise un tournoi interne et 
une manifestation Terre de jeux en juin. Il participera au tournoi externe fin juillet, au. Forum des associations en 
septembre et à une Journée sportive en octobre. 
 
© L'Est Républicain - 26 février 2024 / Culture - loisirs 
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Flamme olympique : « Faire rayonner le ping-pong et la Lorraine » 

Maire de Laître-sous-Amance, Mickaël Mévellec est passionné de tennis de table. Aujourd’hui, il est 
chef de projet pour les JO de Paris et organise le passage de la flamme olympique à Metz, le 27 juin. 
Retour sur son parcours. 

Parlez-nous de votre lien avec le tennis de table. 
« J’y joue depuis l’âge de 17 ans, quand j’étais encore en Bretagne. J’ai eu l’opportunité d’en faire 
mon métier et de pouvoir transmettre cette passion. Parallèlement à mes études supérieures, j’ai 
passé des diplômes dans l’animation et dans l’encadrement pongiste, ce qui m’a permis d’entraîner 
plusieurs clubs bretons. 
Puis, lors de mes cinq années passées à Vitry-le-François, où j’étais responsable du développement 
social des quartiers, j’ai très vite été entraîneur et président du club, puis élu au comité 51 de tennis 
de table et à la Ligue. 

Après ma réussite aux deux diplômes d’État d’éducateur sportif, j’ai pu devenir professionnel dans ce domaine. Parmi mes 
missions, celles de former les futurs entraîneurs et faire émerger les meilleurs jeunes parmi l’élite française, ce qui a 
plutôt bien marché. » 
Comment en êtes-vous venu à devenir chef de projet pour l’organisation des Jeux olympiques 2024 ? 

« L’obtention du professorat de sport en 2003 m’a permis de devenir conseiller technique de Lorraine, basé à la maison 
des sports à Tomblaine. Ceci a influé avec bonheur sur le choix de m’installer à Laître-sous-Amance. 
Après douze ans à ce poste, je suis devenu conseiller technique national auprès de la fédération française de tennis de 
table, détaché par le ministère des Sports. 
Aujourd’hui, je suis l’un des responsables du développement, référent éducation de la FFTT (fédération française de tennis 
de table) et chef de projet pour l’organisation des JO. Mon rôle est notamment de recruter les bénévoles, gérer 
l’animation d’une centaine de sites en France et de 17 sites parisiens, dont l’Hôtel de ville et le club France à La Villette. 
Lors des Jeux paralympiques, je serai sur le site de compétition au Paris Arena Sud (porte de Versailles). » 
Quid des JO en Lorraine ? 
« J’ai aussi en charge l’organisation du relais collectif de la flamme le 27 juin sur la place d’Armes à Metz. Ce relais 
regroupant 24 pongistes, dont quelques grands champions, va être un moment fort, avec des centaines de spectateurs. 
Cela va permettre de faire rayonner le ping, mais aussi la Lorraine puisque suivi par toutes les télés du monde. » 
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Gros succès du tournoi de tennis de table de l’ALTT en faveur de la SPA Lorraine 

Samedi 16 mars, l’ALTT proposait un tournoi de tennis de table en faveur de la SPA 

Lorraine dont l’organisation avait été confiée à Martin Witz en mission de service 
civique. 
Il a pu bénéficier d’ailleurs de l’aide et des conseils de Ryan Barbelin, salarié du club 
qui avait été chargé de la première édition de l’an passé. 
Cette seconde manifestation, au profit de nos amis les animaux, a obtenu un joli 
succès : 83 personnes sont passées par le stand accueil des dons, tenu par Serge, 
pour y déposer toutes sortes de produits utiles aux animaux, ainsi que 70 € en 
espèces. 
Quarante-quatre pongistes ont participé au tournoi qui a vu la victoire de Cyril, suivi 
de Sébastien et Craig. On ne pouvait manquer aussi dans la salle, la présence de 

Marine Fradet, Miss Cœur Elégance Grand Est, venue spontanément et qui, en tant que bénévole, après avoir déposé son 
obole a fort bien assuré son rôle de juge arbitre. 

Quant aux non compétiteurs présents, ils ont pu s’essayer sur différents ateliers proposés (le ping XL qui permet de jouer 
sur quatre tables accolées, le speedball (tables à trous), la mini-table et très prisé, le Ping VR (virtuel) qui a recensé 25 
joueurs au cours de l’après-midi. 
Rendez-vous a été pris avec Aurélie Labarre, vice-présidente de la SPA Lorraine, présente sur place tout au long de 
l’après-midi, afin de déposer, dans la semaine, la collecte qui était déposée au fur et à mesure dans le minibus prêté par 
l’office des Sports. 
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Françoise Lapicque (COS Villers) va vivre ses deuxièmes Jeux Paralympiques : « On a de 

quoi rêver » 

À J-4 mois avant le début des Jeux Olympiques et 5 des Paralympiques, nous nous intéressons aux Lorrains qui prendront 
part à ces événements dans la peau d’officiels (arbitres, médecins, encadrants…). Autour des tables, Françoise Lapicque 
(COS Villers) sera à nouveau de la partie à Paris fin août comme juge-arbitre. 
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Les championnats de France de ping, qui se sont tenus le week-end dernier à Montpellier, ont 
constitué une belle mise en bouche avant les grands moments que notre pays s’apprête à vivre 
lors des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024. 
Avec les frères Lebrun en formidables têtes d’affiche , l’ambiance promet d’être belle dans la 
capitale pour les aficionados de la petite balle. Françoise Lapicque, dirigeante fédérale et 
régionale, qui s’est déjà régalée dans l’Hérault, où elle supervisait les arbitres et a été la témoin 
de moments rarement vécus sur des titres nationaux, en salive à l’avance. 
La juge-arbitre internationale du COS Villers va effectivement participer à sa deuxième olympiade 
fin août lors des “Paras” à l’Arena Paris Sud, où les Bleus devraient aussi faire vibrer les 
supporters. « À Tokyo, le tennis de table est la discipline qui a donné le plus de médailles à la 
France », rappelle la secrétaire générale de la FFTT. « On a de quoi rêver », se projette-t-elle. 

Comme au Japon, elle officiera comme juge-arbitre adjointe de la compétition, un costume déjà endossé sur de nombreux 
événements internationaux auparavant. Mais les Jeux Paralympiques représentent le Graal pour elle : « C’est ce que je 
préfère. C’est surtout l’occasion de montrer que le sport, c’est aussi l’inclusion ». Encore plus vrai au tennis de table, où 
valides et personnes en situation de handicap peuvent être confrontés. Ces Jeux Paralympiques parisiens seront une 
nouvelle occasion de montrer que le ping regorge de ressources et d’avantages. 
 
© L'Est Républicain - 26 mars 2024 / Sport lorrain 

 

Benjamin Martel, pongiste, reçoit l’étoile de mars 

Saint-Max_ L’étoile du mois de mars, décernée par l’Office municipal des sports, présidé par Frederik Ambert, représenté 
par Émilie Goncalves, en lien avec la ville sous la délégation des sports de Francis Ladent, a été remise à Benjamin Martel, 
jeudi 28 mars. 
Benjamin, qui fêtera son 10e  anniversaire en mai, est inscrit au club de tennis de table depuis septembre 2023. Il a très 
vite progressé, au point d’arriver 2e  à sa première compétition individuelle, le JT Ping, en décembre 2023, en étant 
surclassé puisqu’il est benjamin 1 et a joué en benjamin 2. Il a, depuis, participé au tour 3 du JT Ping (finissant 4e) et à 
une compétition par équipes, la coupe jeunes et ados. Souriant, bon camarade, il fait preuve d’un bon esprit de 
compétition et d’une envie forte de progresser, devenant ainsi, bien que figurant parmi les plus jeunes du club, un 
élément moteur de l’école de tennis de table du TTHR. 

Des arguments mêlant prouesses sportives, bonne humeur et engagement pour cette étoile de mars. 
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Le collège Paul-Verlaine à l’heure de l’olympisme 

Malzéville_ « Plus vite, plus fort, plus haut. Ensemble ! » La devise des JO était aussi 
celle d’une journée olympique, organisée pour les 600 élèves de Paul-Verlaine. 
La manifestation a nécessité la veille une préparation intense et un énorme 
investissement de tous. Les élèves, des enseignants, des membres du conseil 
d’administration, en passant par les jeunes du Conseil de la Vie Collégienne (CVC), les 
agents et autres personnels, les profs de sport… tout le monde y a mis du sien. 
La cantine décorée de ballons aux couleurs des anneaux olympiques affichait un menu 
aux couleurs de l’olympisme : « Œuf mayo et riz jaune, tomates rouges, courgettes 

vertes, bleu d’Auvergne et donuts noirs au chocolat ». Dans les couloirs, il y avait des affiches dédiées aux athlètes 
médaillés et aux pays participants, dont un ressortissant au moins est élève au collège. Dans la salle Samuel-Patty se 
tenait une exposition prêtée par la Casden, autour des « JO, du sport, de l’histoire, de la citoyenneté ». Et encore, dans la 
cour et dans les escaliers, des banderoles affichaient la devise des jeux, des anneaux olympiques étaient peints au sol… 

Des défis culturels et sportifs pour toutes les classes 
Le jour J, un dress code jaune était recommandé. La directrice et des élèves portaient un tee-shirt siglé « olympisme et 
collège Paul Verlaine ». 
Tout le monde était concerné, de la 6e à la 3e , pour participer aux défis divers, qu’ils soient culturels ou qu’ils soient 
sportifs. Au programme : la rédaction d’un journal des JO pour les classes de 6e, un quiz sur l’olympisme pour les 5e, les 
« devises et valeurs de l’olympisme » pour les plus grands… Et dans le gymnase, des défis sportifs attendaient les élèves : 
« Handi volley assis », tennis de table, badminton, basket… 
Le lendemain matin, un palmarès, classe par classe, a été promulgué ! 
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Les CM2 d’Emile-Zola profitent à fond de leur statut de classe olympique 

Laxou_Lorsqu’Olivier Degennaro, professeur des écoles en charge des CM2 et sportif accompli, a souhaité adhérer au 
projet de classe olympique, Brice Bourbon, le directeur, a donné son accord sans réserve. L’année est riche en animations 
et rencontres. 
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Le dossier de candidature auprès du Comité départemental olympique et 
sportif (CDOS) en juin 2023, pour une classe olympique lors de l’année 
scolaire 2023/2024 a été monté rapidement et les fonds trouvés pour un 
budget de 500 € grâce à la coopérative de l’école, et d’une subvention de la 
commune. 
Découverte de plusieurs disciplines olympiques 
L’adhésion à ce projet permet de travailler, tout au long de l’année, sur le 
thème des Jeux olympiques et pas seulement en matière sportive, en 
français, en mathématiques, en histoire et en sciences aussi. 

Les trente-deux CM2 de l’école ont intégré ipso facto le dispositif, ce qui leur a permis de découvrir, avec des animateurs 
de club, différentes disciplines comme le tennis de table, l’escrime, le badminton ou encore le handball. Parallèlement, de 

nombreuses actions ont été organisées : contact vidéo avec Céline Gerny, athlète paralympique en équitation et 
participation à la Fête aquatique proposée par la piscine de Laxou sur le thème des JO ainsi qu’à la Semaine olympique du 
2 au 5 avril. Les CM2 ont préparé et animé des ateliers de sports olympiques à destination des autres classes de l’école. 
L’année n’est pas terminée 
Quant aux projets, une journée Olymp’hand est organisée le 21 juin par le Comité départemental de handball ; au 
programme, des petits matches avec d’autres écoles au stade Roger-Bambuck à Villers. 
Diverses activités ont été mises en place pour toutes les classes de l’école (badminton, volleyball, handball, golf, 
gymnastique, athlétisme, tennis de table, hockey-sur-gazon, basket-ball) et 2 sports paralympiques (course avec guide et 
goalball). Le CDOS a pris en charge le cycle de handball, une animation en classe sur le thème Sport et Santé, des places 
offertes pour assister à des rencontres de handball et de volley-ball et une rencontre avec les volleyeurs du Grand Nancy : 
Gaston Fernandez et Hugo Fouillade. 
Deux rendez-vous en mai 

Le 6 mai, les CM2 assisteront à l’entraînement des volleyeurs du Grand Nancy et, pour couronner le tout, ils auront la « 
chance » de plancher sur la dictée olympique proposée par le CDOS le 17 mai. 
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Une table de ping-pong installée dans la cour de récréation 

L’opération « Une École - Une Table » permet aux enfants 
scolarisés en primaire, sur l’ensemble du territoire français, 
d’accéder à la pratique du tennis de table. L’école d’Allain a été 
retenue cette année pour recevoir une table de ping-pong, dont la 
réception officielle vient d’avoir lieu. 
Ce matin-là, dans la cour de l’école, élus, personnels de 
l’établissement et élèves se pressaient autour de la grande table, 
dressée de bouquets. Il ne s’agissait ni d’un repas, ni d’une 
réunion du conseil municipal, mais de marquer la réception 
officielle de la table de ping-pong. 

Émeline Caretti, maire de la commune et ses adjoints, les représentants des parents d’élèves, les professeurs et les 

responsables régionaux des fédérations de sport (Jean-Marie Depardieu, président du comité départemental de la 
fédération de tennis de table et Mickaël Mevellec, conseiller technique national de la fédération française de tennis de 
table et chef de projet pour l’opération « une école, une table ») avaient fait le déplacement. 
180 tables offertes chaque année 
La table de ping-pong a été offerte à la commune par la FFTT. Allain a été choisie cette année parmi plusieurs centaines 
de candidates : 180 tables annuelles, soit 540 pour toute la France en 3 ans, sont destinées aux écoles rurales. 
Une cérémonie toute simple, avec un discours pédagogique de Mickaël Mevellec, marquant la volonté de la Fédération 
d’ouvrir ce sport peu pratiqué à la campagne, mais porteur de qualités d’effort, d’habileté et de précision, à un jeune 
public plus large. 
L’événement tombe à pic, les Jeux Olympiques se profilant à Paris à un moment où un jeune pongiste français, Félix 
Lebrun, a rejoint le groupe des cinq meilleurs mondiaux. 
Nul doute que ses performances et sa promotion relayées par les médias auront un impact positif sur les jeunes attirés 

par un sport d’adresse et de rapidité. 
Le tennis de table dans les écoles rurales 
Avec un objectif de 180 tables de ping-pong par an, la Fédération Française de Tennis de Table, dans le cadre d’une action 
en partenariat avec l’USEP et les communes, a fait le choix ambitieux et réaliste d’ouvrir les écoles à un sport peu 
répandu dans le monde rural. 
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Romaric Vinchon champion de France de tennis de table 

Le COS Villers Tennis de table peut s’enorgueillir de compter dans ses rangs un joueur qui vient de décrocher un titre 
national en individuel. 
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Lors des championnats de France 2024 des sourds et malentendants qui se sont 
déroulés à Orléans, Romaric Vinchon a décroché la médaille d’or à l’issue d’une 
compétition qui a réuni une trentaine de joueurs. 
Après avoir franchi le cap des quarts de finale où il réussit à battre le champion de 
France sortant par 3 manches à 0, Romaric a déroulé son jeu en demi-finale en 
remportant ce match sur le même score face au Marseillais Matti Pinet. 
En finale, il s’est imposé face à l’Alsacien Christophe Panicali qu’il a défait, là 
aussi, sur le score de 3 à 0. 
Une magnifique victoire qu’il a pu fêter ensuite avec son coach et entraîneur du 
COS Tennis de table, David Pisano. 

C’est le deuxième titre national pour Romaric Vinchon déjà sacré en 2022. 
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Des sessions hebdomadaires de ping-pong, sport efficace pour freiner Alzheimer 

L’amicale lunévilloise de tennis de table (ALTT) anime des sessions de ping-pong 
hebdomadaires à destination des personnes souffrant de la maladie d’Alzheimer et 

d’autres maladies neuro-évolutives. Le club vient de signer officiellement la convention 
avec France Alzheimer 54 qui a ouvert une antenne à Lunéville depuis près d’un an. 
Le ping-pong est le sport par excellence pour lutter contre les effets de la maladie 
d’Alzheimer. Ce n’est pas le club lunévillois l’ALTT qui l’affirme mais des études 
réalisées par des scientifiques et évoquées par l’association France Alzheimer 54, qui 
vient de signer une convention avec l’amicale lunévilloise de tennis de table. 
« Le sport permet de travailler le système cognitif et de stimuler l’hippocampe, la 
partie mémoire du cerveau », explique Michel Vuillemin, président de France Alzheimer 

54, un bénévole originaire de Croismare. « Cela permet d’augmenter l’oxygénation du cerveau, de travailler la 
concentration, les réflexes. La concentration aide à se maintenir autonome. » 
Effet hypnotisant sur les malades 
France Alzheimer 54 s’est ainsi rapproché des clubs de ping-pong. Après celui de Seichamps, près du siège de 

l’association départementale, depuis l’ouverture d’une antenne ici l’an passé, il a continué avec l’ALTT. 
« Nous avons été agréablement surpris par l’adaptation des participants, avec ou sans filets Certains font rouler la balle. » 
Et d’ajouter : « Ce sport a un effet hypnotisant sur les malades. Ils peuvent divaguer et après se concentrer dès que la 
partie commence. Certains arrivent à jouer sans s’arrêter pendant plus d’une heure », rapporte Michel Vuillemin. 
De l’art, du sport pour faire reculer la maladie 
À Lunéville, les séances se déroulent à la salle 103 de la maison des associations, rue de Viller, les lundis de 15 h à 16 h. 
Pour y participer, il sera nécessaire d’adhérer à l’association France Alzheimer (tarif : de 30 à 38 euros pour l’année quel 
que soit le nombre d’activités suivies au sein de l’association). 
Des ateliers en art et musicothérapie gratuits vont bientôt commencer. Et une seconde session de formation pour les 
aidants débutera à l’automne. Pour tout rendez-vous, téléphoner au 07 88 98 13 88 L’association compte huit bénévoles 
sur Lunéville mais aimerait voir son équipe s’étoffer. 

Des actions innovantes 
L’ALTT est habituée à la pratique avec tous publics. « Nous sommes attachés au ping traditionnel mais nous développons 
du ping différents pour ceux éloignés de la pratique », explique Nicole Bernard, la présidente de l’ALTT. Outre sa section 
sport adaptée depuis 2016, la présidente et son équipe coorganisent des jobs dating ping, proposent des séances de ping 
entreprises pour les salariés le midi, des séances de darkping (dans le noir). L’aquaping destiné aux femmes enceintes 
étoffera l’offre en septembre et du ping littéraire, une idée de la médiathèque, pour inciter à lire en octobre. 
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Président de la fédération, Gilles Erb : « Les frères Lebrun sont des accélérateurs de 

notoriété » 

De passage au WTT Youth Contender de Metz ce samedi, Gilles Erb, le président de la 
Fédération française, se réjouit de la hype autour du tennis de table, en grande partie 
générée par Alexis et Félix Lebrun. 
Comment vivez-vous, Gilles Erb, l’engouement actuel autour du ping ? 

« On vit vraiment quelque chose d’extraordinaire. Il faut que tout le monde se rende 
compte de cet aspect extraordinaire au sens littéral du terme, avec non seulement 
deux équipes de France qui sont performantes, les garçons sont vice-champions du 
monde et les filles ont ramené une médaille de bronze des Mondiaux de Busan (en 
février) , qui n’était peut-être pas attendu du tout. On sent que, aujourd’hui, le tennis 
de table a franchi un palier : il intéresse au-delà de sa communauté. Tout le monde 
parle des frères Lebrun et de nos équipes de France. C’est nouveau. » 
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Cet engouement est porté par les frères Lebrun, Félix et Alexis, respectivement 6e et 33e du classement 
mondial… 
« Ce sont des accélérateurs de notoriété. Ils sont sympas, talentueux, ambitieux, jeunes. Ils ont beaucoup d’atouts pour 
eux. Pour notre Fédération, c’est une chance incroyable, et pas seulement pour notre Fédération, pour le tennis de table 
mondial tout court. Ils sont perçus comme étant, demain, ceux qui pourraient ébranler la muraille de Chine. C’est la belle 
histoire qui fait vibrer tout le monde : vont-ils y parvenir ? Ils ont su créer déjà quelques brèches, mais il y a encore du 
travail pour ébranler l’édifice, quand même. » 
Désormais, parler d’une médaille aux Jeux Olympiques de Paris pour l’équipe de France n’est plus utopique ? 
« Les résultats des championnats du monde nous donnent le droit de rêver à une médaille, objectivement. Après, les JO 
sont une compétition d’un jour. Quel que soit ce qui va se passer, le travail fait depuis trois ans aura été fait. La médaille 
serait la cerise sur le gâteau et permettrait de valider certaines décisions et d’investissements effectués. Évidemment, ça 

donnerait un coup de fouet encore plus fort pour le monde du tennis de table. » 
Comment surfer sur cette vague ? 
« On va continuer à développer une stratégie d’organisation de grands événements. J’ai voulu des événements récurrents 
pour installer notre marque, des rendez-vous. On va avoir une chance extraordinaire d’accueillir trois éditions du WTT 
Champions à Montpellier, en octobre 2024, 2025 et 2026, puis nous serons candidats pour les championnats du monde de 
2027. » 
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Le ping-pong à l’honneur à Neuves-Maisons 

Après avoir battu son record de participants l’année dernière, le traditionnel tournoi du 
TT Neuves-Maisons se tenait ce week-end, l’occasion d’une détente pour certains et de 
compétition pour d’autres. 
Les joueurs s’affrontaient en fonction de leur nombre de points, femmes et hommes 
de toutes tranches d’âge se défiaient pour soigner leurs places respectives au 
classement. Venus traverser l’Atlantique, Réunionnais et Réunionnaise étaient 
présents, laissant valoir leurs aisances technique et physique. 
Une compétition qui laissait l’opportunité à des joueurs semi-professionnelles de 

montrer leurs talents à la raquette dont notamment Martin Baechler (joueur de 
l’Entente Saint-Pierraise). 
Les phases finales succédaient aux phases de poule et voyaient les pongistes se 
rapprocher d’une finale qui garantissait de nombreux lots : coupes, bon d’achat d’une 

valeur de plus de 3 000 euros. 
Un week-end riche en émotion où duo comme joueur ont avant tout pris plaisir à échanger revers et services. 
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Les écoliers ont découvert le tennis de table 

Seichamps_ Mardi, les élèves de CE2 d’Anne-Sophie Douté sont venus 
participer à un cycle d’initiation au tennis de table à la salle de 
Martinchamps en partenariat avec le club d’Essey-Seichamps. 
Les élèves de Martine Seigneur et Juliette Verdier bénéficient également 
de quatre ou cinq séances qui s’inscrivent dans leur parcours sportif. Cette 
action pédagogique qui concerne 75 élèves du groupe scolaire Georges de 
La Tour est soutenue par la mairie et la coopérative scolaire. Les 

séquences sont encadrées par Lyne Jacquot, entraîneure sportif. Prochain 
rendez-vous du groupe scolaire, vendredi 21 juin pour un tournoi 
coopératif de balle au camp. 
 

© L'Est Républicain - 07 juin 2024 / Education 

 

Le tennis de table en bonne santé 

« Avec une trentaine de licenciés, le club se porte bien » a affirmé le 
président, Claude Soudant, lors de l’assemblée générale qui s’est tenue en 
présence du maire, Damien Mathivet, et de la conseillère déléguée au sport et 
aux associations, Sonia Audren. 
Il les a d’ailleurs remerciés pour la subvention allouée et la mise à disposition 
de la salle et du matériel municipal. Les championnats se sont déroulés 
affichant des résultats variables avec deux équipes redescendues en 
classement, pourtant à la 6e  place. Le club affiche un bilan financier 
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satisfaisant, aidé par l’organisation d’une brocante et d’un loto. Ce qui a permis d’offrir aux licenciés un sweat-shirt. En 
revanche, suite à l’augmentation du prix de la licence, la cotisation va connaître également une hausse. Parmi les points 
négatifs, le président regrette l’irrespect de certains joueurs qui préviennent de leur absence à la dernière minute. Il 
rappelle en fin d’assemblée que la reprise aura lieu comme chaque année fin août. 
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Un nouveau président reprend le flambeau du club pongiste 

Suite au départ définitif de Jean-Louis D’Hiver, créateur et président depuis 1974 
du club pongiste de Foug, Jérôme Maire a repris le flambeau. Lors de l’assemblée 
générale un nouveau bureau a été constitué. 
Une trentaine d’adhérents se sont réunis pour l’assemblée générale dans la salle 
du stade municipal pour faire le bilan de l’association, en présence du maire, 
Philippe Monaldeschi, et de son adjointe aux associations, Angela Ricou. 
La saison 2023/2024 se termine avec d’excellents résultats que ce soit par équipe 
où lors des épreuves individuelles départementales, régionales ou fédérales. 
Initiation au tennis de table en primaire 

Le club a été partie prenante dans l’organisation d’épreuves départementales, du 
périscolaire le mercredi et du sport vacances lors des petites et grandes vacances 

en partenariat avec les Francas. 
Il est prévu de prendre en charge des organisations proposées par le comité départemental et de reconduire les actions 
au niveau municipal. Un projet « initiation tennis de table » au sein des écoles primaires est prévu, en partenariat avec les 
Francas que le club remercie au passage pour le prêt de leur minibus lors des sorties jeunes. Le trésorier, Adrien Husson, 
a présenté le bilan financier de la saison plus que satisfaisant approuvé à l’unanimité. « Je tiens à féliciter le président 
sortant Jean-Louis D’Hiver avec 50 années très dynamiques lors desquelles le club a évolué et s’est beaucoup développé 
avec de beaux résultats » exprimait ravi le maire. « Votre club participe à plusieurs actions menées avec les Francas tout 
au long de l’année, j’espère que ça continuera dans ce sens » indiquait Angela Ricou. Un nouveau bureau a été constitué : 
président Jérôme Maire ; vice-présidente Lola Guillaume ; trésorier Adrien Husson et secrétaire correspondante Sandra 
Guillaume. 
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Une saison historique pour le club de tennis de table 

Frouard-Pompey_ Hausse du nombre de licenciés, entraînements bien suivis, 

bonnes performances en compétitions, le président de la section tennis de 
table Omnisports Frouard Pompey a de multiples bonnes raisons d’être 
satisfait. 
Lors de la dernière assemblée générale de la section tennis de table de 
l’Omnisports Frouard Pompey (OFP), Olivier Perrin, son président, a dressé un 
bilan extrêmement positif de cette saison : « C’est une saison exceptionnelle, 
historique ! Nous avons gagné 17 licenciés pour arriver à un total de 63. Nous 
n’avions dépassé les 60 licenciés que deux fois depuis 1990. Donc, c’est 
vraiment une grosse réussite. L’entraînement du mercredi, avec les jeunes, a 
fait le plein, ce qui n’était pas arrivé depuis bien longtemps. » 

Côté accession, de bonnes nouvelles aussi. Il ajoutait : « Nous avons aussi connu une montée de GE2 en GE1. Cela faisait 
38 ans que l’on n’avait pas été en GE1 (ex R1), donc l’exploit est bien réel. Certes l’équipe est redescendue ensuite, mais 

c’était un moment fort et rare, qui annonce de bonnes choses pour la suite. Par ailleurs, l’équipe composée de Christophe 
Poisot, Pierre Claudon et Eddie Casali est devenue championne de Meurthe-et-Moselle, par équipe, en coupe bis. C’est un 
premier podium et une première victoire pour nous dans cette catégorie bis. Au niveau trésorerie, le club est bien géré, et 
on peut s’en féliciter. » 
Bureau. Le même bureau a été reconduit pour trois ans : Christophe Poisot (secrétaire adjoint), Eddie Casali (secrétaire), 
Eric Demange (trésorier) et Olivier Perrin (président). 
 
© L'Est Républicain - 22 juin 2024 / Culture - Loisirs 

 

La ferveur olympique en Moselle, cette parenthèse enchantée 

À un mois de la cérémonie d’ouverture des Jeux de Paris, le public mosellan a eu droit à un bel avant-goût du grand 
rassemblement olympique ce jeudi avec le Relais de la Flamme. Une journée festive qui a attiré des dizaines de milliers de 
spectateurs sur les sept sites traversés. 
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Un bel engouement populaire 
C’est le principal enseignement de ce passage de la Flamme olympique : 
l’événement a été une vraie réussite populaire avec des dizaines de milliers 
de spectateurs massés le long des routes tout au long de la journée. 
On est certes resté à distance des affluences atteintes lors des étapes du 
Tour de France dans la région, mais de Sarreguemines à Metz en passant par 
Thionville et Forbach , l’engouement était incontestable et l’ambiance festive. 
La présence massive d’écoliers et collégiens, supporters les plus bruyants et 
les plus démonstratifs des 110 relayeurs du jour, a donné une dimension 
familiale à cette longue procession, à l’image du stade du Schlossberg à 
Forbach, qui a réservé une immense ovation aux deux dernières relayeuses 

de l’étape, avec une Marseillaise en prime ! 
Des sportifs… et des anonymes 
Sylvain Kastendeuch , Pauline Chasselin, Constance Sibille ou encore Sophie Huber-Villaume : le public a pu reconnaître 
quelques-unes des figures du sport lorrain, ce jeudi parmi les relayeurs, même si l’on a pu regretter l’absence de certaines 
têtes d’affiche (Humbert, Bouktit, Schrub, Pirès ou Udol) pour des raisons d’agenda ou parce qu’elles n’avaient pas été 
sollicitées. 
La nageuse Aurélie Muller , “star” de l’étape sarregueminoise, a dit « sa joie et sa fierté de porter la flamme » chez elle, 
devant ses proches. Une émotion partagée par la centaine d’autres privilégiés du jour, bénévoles associatifs, sportifs en 
situation de handicap ou entrepreneurs qui ont pu porter la fameuse torche fabriquée à Florange. « C’était incroyable », 
commentait Sophie Huber, qui a trottiné dans les rues de Forbach. « Éprouvant et intense », résumait l’escrimeuse 
thionvilloise Chloé Hilbert. 
Metz s’est enflammée 

C’était la dernière étape de la journée et ce fut bien évidemment la plus marquante en termes d’animations et de succès 
populaire. La préfecture mosellane, dont une grande partie du centre-ville avait été interdit à la circulation, a vibré durant 
près de deux heures, le parcours s’étirait sur plus de six kilomètres des Arènes à la place de la République. Avec, en 
points d’orgue, le relais collectif des pongistes emmené par le vice-champion olympique de tennis de table Jean-Philippe 
Gatien, au pied de la cathédrale, puis l’embrasement du chaudron par la handballeuse messine Allison Pineau , 
championne olympique en titre, qui s’est réjouie « du bonheur et de la joie » partagés au cours de ces moments de 
communion collective. Car en ces temps incertains, les Jeux Olympiques et ses valeurs cardinales – l’excellence, le 
respecte et l’amitié – offrent une parenthèse bienvenue qu’on est content de voir prolongée jusqu’à la fin de l’été. Le 
public mosellan peut désormais en témoigner. 
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Des graines de pongistes parmi les élèves de maternelle 

Lunéville_ Depuis 20 ans, l’ALTT organise une journée à direction des élèves de 
maternelles. Ils étaient 160 réunis le temps d’une journée au complexe Charles-
Berte. L’association fait coup double : proposer une activité aux écoles et espérer 
recruter des enfants pour la section mini ping. 

Des petits bouts de choux avec le tee-shirt au logo de l’ALTT, et la mention « 
baby ping 3-7 ans ». Ce jeudi au complexe Charles-Berte, les tables de ping-pong 
recouvraient tous les terrains. 160 écoliers de maternelle étaient initiés à ce sport 
de raquette. « Mais ils jouent sans au début : c’est du lancer de balle, de la 
concentration… », explique Ryan Barbelin, qui organisait ce tournoi, après y avoir 
participé lorsqu’il était enfant à l’école Capitaine Nicolas. « Nous l’avons proposé à 
tous les établissements. L’idéal serait d’avoir une classe par école. Seules Jeanne 
d’Arc, Notre-Dame et Alsace étaient intéressées. » 

Huit enfants à la section baby ping 
Des écoliers, tous d’âge à rejoindre la section baby ping du club qui accueille les 3-7 ans les samedis matin. « La section 
existe depuis de nombreuses années. Mais nous n’avions que quatre enfants l’an passé. Nous avons doublé nos effectifs : 
ils sont 8 cette année », note Ryan Barbelin, le nouvel embauché de l’amicale lunévilloise de tennis de table où il avait 

suivi en apprentissage un BP JEPS tennis de table. Pour cette 17e édition de la journée des écoles maternelles (il y a eu 
une interruption pendant les années covid), une trentaine de bénévoles au tee-shirt bleu étaient présents. Dont cinq 
stagiaires de seconde (deux de la mairie et trois de l’ALTT) et un de l’école de la seconde chance. Enseignants et parents 
accompagnateurs avaient reçu des tee-shirts noirs. Tee-shirts noirs et bleus avaient tous un même slogan floqué : « 
J’peux pas, j’ai ping-pong ». 
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